Editorial

La publicación de la revista *Sociedades Rurales, Producción y Medio Ambiente,* por parte del Departamento de Producción Agrícola y Animal de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, ha avanzado en su proceso de regularización, y en el año en curso se pretende que se actualice plenamente. Para ello, desde la dirección de la revista se ha fomentado la coordinación con grupos de investigación, formales e informales, lo que ha sido fundamental para priorizar la edición de números temáticos. Para la realización del presente número se ha contado con la colaboración del cuerpo académico: Calidad de agua, suelo y sustratos, de la propia UAM-X.

Por lo anterior, ha sido posible el abordaje de una temática diferente a las anteriores, pero se mantiene dentro de los ejes analíticos de nuestra publicación. En efecto, en esta ocasión se prioriza un enfoque desde las ciencias biológicas y, parcialmente, desde la producción agrícola. En todos los casos se abordan temas que tienen que ver con el aprovechamiento racional y sustentable de los recursos naturales e incorporar tecnologías amigables con el medio ambiente. De esta forma, este número vuelve a reiterar que la revista es un espacio abierto a las más diversas contribuciones y, más especialmente, representa una invitación a otros grupos académicos para que presenten sus productos de trabajo de forma conjunta.

10 ÁLVAREZ, A.

Si la orientación anterior sigue impulsándose, la revista puede ser un instrumento útil para contribuir a la consolidación de grupos y redes académicas. Para ello, y tratando de cubrir los estándares de calidad de los índices de revistas, se requiere que haya contribuciones de nuestros colegas universitarios y, sobre todo, de investigadores de otras instituciones. Incorporar colaboraciones internacionales es un ingrediente adicional que se tiene que alentar, en lo cual existen avances significativos, pero se requiere de esfuerzos suplementarios. En esta línea puede haber una retroalimentación positiva que se exprese en progresos, tanto de los grupos de investigación como de la propia revista.

Otro hecho que reviste especial interés de comunicar a todos nuestros lectores es que la revista ha abandonado el formato escrito, dado los altos costos de impresión y las dificultades de difusión que se encontraron. Así, a partir del número anterior se cuenta sólo con el formato electrónico, y nuestra principal vía de difusión es a través de la página web: http://srpma.xoc.uam.mx/. Este medio, además, está en proceso de automatización para facilitar la interacción con los autores y lectores.

Por otra parte se destaca que la revista ha emprendido su inscripción en distintos padrones de calidad de las publicaciones, por lo cual desde junio de este año *Sociedades Rurales, Producción y Medio Ambiente,* forma parte de el Sistema de Información Latindex (www.latindex.org), que tiene entre sus principales objetivos apoyar a las publicaciones editadas en la región de Iberoamérica y el Caribe, a través de la difusión. En esa tarea este sistema se ha erigido como una fuente de consulta importante para la comunidad académica de la región, lo que permite que las publicaciones consideradas cuenten con una mayor presencia regional.

Finalmente, se pone de manifiesto que el proceso de mejora general en que se encuentra inmerso la revista se mantendrá, e iremos informando oportunamente a todos los que alguna manera contribuyen y están interesados en su publicación. Para lograr estos avances se ha

contado con el apoyo de las autoridades de la UAM-X, destacando la del Dr. Fernando de León González, quien como Jefe de Departamento, y ahora como Director de la División de Ciencias Biológicas y de la Salud, ha impulsado decididamente la revista. Además, se ha contado con la participación de múltiples personajes, quienes, en la propia revista, podrán identificar sus aportes y a los cuales también expresamos nuestro reconocimiento.

Adolfo Álvarez Macías Director